

FRATERNITE NOTRE DAME

INFORME DE ACTIVIDAD 2020 – NÍGER, ÁFRICA



La ONG Fraternité Notre Dame en Níger es una organización creada por la Fraternité Notre Dame, una Orden Religiosa Católica, basada en Chicago, en los Estados Unidos de América.

Nació de la visión de su fundador, Monseñor Jean Marie, de obrar para hacer este mundo más justo, ofreciendo servicios caritativos, especialmente en Níger, con el fin de alcanzar los objetivos de desarrollo sostenible.

Nuestros religiosos y religiosas no reciben ningún salario y todos trabajan voluntariamente al servicio de los más pobres.

Con este motivo, ejerce sus actividades en Níger desde muchos años con los más pobres.

La ONG Fraternité Notre Dame interviene en cuatro áreas estratégicas, entre ellas la educación, la salud, la ayuda a los niños abandonados y el acceso al agua potable.

La ONG Fraternité Notre Dame en Níger ha llevado a cabo varias actividades durante 2020 con, entre otros, diversos colaboradores tales como la Embajada de los Estados Unidos, la Corporación de Explotación del Agua del Níger (SEEN), la ONG Hilfsaktion Noma, el Hospital Nacional de Niamey, la Gobernación de Niamey, el Ministerio de Justicia, el Ministerio de Protección de la Infancia, el Ministerio de Planificación y Desarrollo y la ONG SOS.



La Fraternité Notre Dame al Servicio de la Juventud a través de la Educación

Sabiendo que el desarrollo de un país requiere acceso a una educación de calidad para el mayor número, desde 2002, la Fraternité Notre Dame está dirigiendo un complejo escolar llamado Myriam de Nazareth que poco a poco ha acogido a estudiantes en el ciclo de jardín de infantes, primaria, elemental y secundaria.



Reconocida por la calidad de su educación, este año la escuela ha realizado un éxito de 100% en el BEPC (Brevet de estudios de primer ciclo).

Nuevos logros:

- Construcción de cinco nuevas aulas, debido a los daños causados por las inundaciones.
- Inserción de la lengua española para el jardín de infantes
- Creación de una guardería.
- Clases de pastelería para los estudiantes interesados.
- Apertura de la Escuela Secundaria

El propósito de este complejo escolar es proporcionar a los niños en Níger acceso a una educación de calidad. Por esta razón la escuela acoge a muchos niños pobres, discapacitados o huérfanos que no pueden ir a la escuela debido a la falta de recursos; para ellos, la escuela se encarga de los gastos escolares.



La Fraternité Notre Dame ofrece una educación de calidad para niños en situación vulnerable:

En 2020, unos 600 niños recibieron una educación de calidad a través de la Escuela de la Fraternité Notre Dame. Como resultado, los niños son educados y la tasa de matriculación del país mejora. Se ha hecho mucho trabajo con estos niños, que, de otra manera, no recibirían ninguna educación. Unos 40 profesores enseñan en este centro escolar, lo que da trabajo a educadores y profesores.



Fraternite Notre Dame y agua potable para todos

En este año, especialmente afectado por la sequía, la Fraternité Notre Dame facilita el acceso al agua potable para todos los necesitados cerca de nuestra Misión en Niamey. Las familias pueden sacar agua gratis de la misión y aprecian mucho esta fuente de agua potable cerca de sus hogares. Cabe señalar que, debido a la falta de fuentes, los nigerianos, a menudo, tienen que caminar kilómetros para encontrar el agua que necesitan para sus familias.

La Fraternité Notre Dame y la salud:

Atención sanitaria para personas en situación vulnerable

Para la mayoría de la población nigeriana, el acceso a la salud o a la atención médica sigue siendo un desafío hoy en día. Los nigerianos pueden elegir entre un servicio de salud pública congestionado y deficiente e instituciones privadas en las cuales las tarifas de los servicios son muy altas y, por lo tanto, no son accesibles para el nigeriano de media condición.

El acceso a la salud sigue siendo un lujo para ciertos estratos sociales de Níger. En los hospitales, especialmente, a causa de la extrema pobreza del país, las condiciones sanitarias son deplorables: no hay bastante camas, los enfermos están acostados al suelo, sin atención médica, esperando la muerte. Poco a poco, se desmayan y se apagan, muy a menudo sin que nadie cuide de ellos.





La clínica Fraternité Notre Dame facilita el acceso a un servicio de salud para personas sin recursos y mejora los indicadores de salud de Níger. Nuestro dispensario da trabajo también a médicos, enfermeras y personal médico, ayudando así a otras familias.

Muchos pacientes pobres se presentan a nuestro centro médico con complicaciones de salud que, muy a menudo, podrían llevar a la muerte. Unas 400 personas fueron tratadas al mes: tratamiento contra el paludismo, fiebre tifoidea, anemia y otros casos, así como partos.

Sin embargo, durante la estación de lluvias, cada año, hay un fuerte aumento de pacientes, debido a la malaria que azota el país de modo alarmante. Ciertos pacientes llegaron con tasas de parásitos tan elevadas que ya no se podía hacer nada; pero muchos fueron sanados gracias a nuestros tratamientos.

Cuando lo pueden, traen poco dinero, pero es muy poco en comparación de lo que se les pide en otros lugares. No se rechaza a nadie a la Misión de la Fraternité Notre Dame, porque, como lo dicen las Hermanas: “¡la vida, no se puede comprarla!

Este es el caso trágico de Habiba, una mujer de 30 años que estaba embarazada. Fue abandonada en la calle y sintió que su bebé moría en ella. Fue al hospital y fue rechazada debido a su humillante pobreza. Nadie quería ayudarla y ella iba a morir.

Gracias a Dios, se presentó a la ONG Fraternité Notre Dame. La acogimos, la tratamos, la alimentamos y la trasladamos de nuevo al hospital, que luego accedió a operarla para sacarle su bebé ¡muerto desde dos meses en su vientre! Salió bien después de la operación y vive normalmente ahora. ¡Fue un verdadero milagro!

Todas estas bellas actividades necesitan muchos sacrificios y renuncia por parte de los Religiosos de la Fraternité Notre Dame, que no reciben ningún salario y que dan su tiempo sin contar.



Fraternite Notre Dame y la ayuda a la Niñez abandonada.

La Fraternité Notre Dame ha tomado totalmente a cargo a huérfanos internos y externos, niños abandonados y ancianos.

Más de 3.200 pacientes hospitalizados en el Hospital Nacional y Hospital de Referencia de Niamey se beneficiaron de la distribución de comidas calientes, regalos de Navidad, jabones, pañales y desinfectantes.

300 madres solteras han recibido con sus hijos alimentos, ropa y asistencia sanitaria gratuita de nuestros pediatras.

Cerca de 2.000 personas han recibido donaciones de medicamentos recetados



y 600 estudiantes y miembros del personal fueron atendidos en la clínica de forma gratuita.

Compuesta por una clínica y una sala de maternidad, este año ella se vio naturalmente afectada por la pandemia de Covid-19. Tuvo que suspender sus actividades durante un período, el tiempo de preparar los empleados y el personal médico, como lo hicieron los otros hospitales y clínicas del país.

Como resultado de la fuerte demanda de los pobres a los que estábamos ayudando, tuvimos que reabrir nuestras puertas respetando las medidas de barrera establecidas por el gobierno. Por no hablar de la devastación causada por el paludismo, que requirió una





reorganización de las instalaciones para satisfacer la demanda de todos.

Atención a niños abandonados o huérfanos en nuestro orfanato y colocados por los Ministerios de la Justicia y de la Protección del Niño, para cuidarles y darles la educación.

Desde 2001, el Fraternité Notre Dame ha establecido un centro de acogida para niños huérfanos, abandonados o extremadamente vulnerables para proporcionarles una atención completa hasta que alcancen la mayoría de edad. Actualmente, el centro acoge a unos 30 niños, niñas y niños de entre 0 y 18 años.



Los Religiosos de la Fraternité Notre Dame les ofrecen una educación completa para asegurar su futuro con un trabajo o estudios superiores.

Los niños mayores de entre 18 y 24 años han regresado a sus familias biológicas.

Varios de los niños criados en la Fraternité Notre Dame son ahora parte de diferentes ONG para ayudar a sus hermanos y hermanas nigerianos, siguiendo el ejemplo de los miembros de la Fraternité Notre Dame, de los cuales supieron apreciar la ayuda y el apoyo durante su infancia.

Gracias a la educación adquirida dentro de la Fraternité Notre Dame, pudieron obtener diplomas y completar su formación profesional. Ahora son independientes, auto responsables y tienen un futuro seguro. A su vez hacen el bien a su entorno.

En 2020, la Fraternité Notre Dame acogió a todos estos niños que se beneficiaron de su orfanato donde florecieron desde un punto de vista moral, educativo y físico. Este trabajo contribuye al logro de los objetivos de los derechos de la infancia en Níger.

Muchas veces la policía lleva a los bebés que han sido abandonados por sus madres, generalmente desconocidas. Lo que sabemos, es que la miseria ha causado esta terrible situación. Llegan en un estado crítico, prematurados, muriéndose de hambre. A menudo, las Hermanas consiguen salvarles, vigi-ándoles día y noche.

Cuando están en buena salud, los niños van a la guardería o a la escuela



“Myriam de Nazaret” de la Fraternité Notre Dame. Además, tienen muchas actividades al orfanato: cursos de cocina, de costura, de horticultura, fútbol, juegos, dibujo y canto de coro. Incluso han cantado ante al embajador de los Estados Unidos, venido en persona a nuestra Misión el 27 de mayo de 2020. ¡Los niños estaban tan contentos!

Otros logros de la Fraternité Notre Dame en 2020:

- Se han realizado distribuciones frecuentes de kits de alimentos y kits de NFI (productos no alimentarios) a personas de los barrios de los alrededores del aeropuerto de Niamey, víctimas



de las inundaciones.

Este año 2020 fue excepcional en términos de lluvia, y en tales circunstancias las consecuencias son desastrosas para la gente a lo largo del río Níger. Debido al enarenado del río Níger y la falta de un sistema de drenaje de aguas pluviales en la ciudad de Niamey, el exceso de lluvia está poniendo a miles de familias a las calles; estas familias terminan en campamentos improvisados establecidos por el gobierno o en las escuelas. Y por lo general estas familias carecen de todo. Es en este contexto que la Fraternité Notre Dame ha iniciado una distribución gratuita de alimentos (arroz, carne) y kits de higiene (cubos y jabones) a 500 personas reubicadas en el sitio de las escuelas del aeropuerto I y II. Esto se repitió muchas veces a lo largo del año.

Las condiciones de vida son muy difíciles para estas familias desplazadas. Están sin agua corriente ni electricidad, bajo un calor insoportable; ya no tienen nada. Sus casas ya eran muy viejas: frecuentemente cabañas de barro y paja, con muros de arcilla, que se han derribado bajo las lluvias torrenciales, a veces enterrando a los habitantes bajo su peso. Así, las familias que visitamos son muy agradecidas por nuestra ayuda. El Gobierno Nigerino reconoce toda la ayuda de la Fraternité Notre Dame y le da gracias por esto.

- Las distribuciones gratuitas de las comidas calientes en el Hospital Nacional Niamey a los Pabellones A y B han tenido lugar de forma regular. Cada vez, más de 200 pacientes vul-

nerables han recibido kits de alimentos gratuitos. La Fraternité Notre Dame distribuye también agua, jugo, sábanas, pañales e incluso juguetes para los niños. También hemos proporcionado asistencia al personal de emergencias.



- Distribución de alimentos a los leprosos en Koira Tegui: este segmento de la población marginada de la ciudad de Niamey se ha beneficiado de la distribución gratuita de kits alimenticios: arroz, aceite, maíz y mijo. Para los días de fiesta, la Fraternité Notre Dame les trae cabras o carneros para celebrar juntos en el pueblo de los leprosos.

Unas cincuenta familias han tenido derecho a estos kits de alimentos y fueron muy agradecidas porque reciben muy poca ayuda y son rechazadas por la sociedad. Cada año se detectan nuevos casos, incluso entre la población joven.

La Fraternité Notre Dame ofrece el mismo tipo de apoyo a las viudas, a las mujeres abandonadas y a las mujeres con fistulas, víctimas del matrimonio precoz, que, por necesidad, se han convertido en jefas de familia. Cabe seña-

lar que el Níger registró 756 mujeres con fistulas en junio de 2019 por el FNUAP.



Con motivo de las diversas fiestas religiosas, la Fraternité Notre Dame ha organizado la distribución de alimentos a los pobres de la zona. Se distribuyeron 1 tonelada de arroz, 2 toneladas de mijo, aceite, azúcar y pasta a más de 100 familias vulnerables. Para el festival de Tabaski, 100 personas se beneficiaron de donaciones de carne a través de nuestra institución.

Del mismo modo, unas personas refugiadas han sido referidas por iglesias e instituciones de Niamey, en su mayoría refugiados económicos reciben apoyo en múltiples campos. Cabe señalar que, en todo el barrio, unas 100 familias se benefician de paquetes de alimentos (arroz, frijoles, jabones, aceite, etc.).



Los proyectos de la Fraternité Notre Dame

Tenemos un proyecto de construir aulas para aumentar el espacio de estudio de los alumnos. Estas salas van a abrirse dentro de poco.



Agradecemos a todos los que nos han ayudado y, en particular, a nuestro fundador, Monseñor Jean Marie, por haber fundado esta Misión de Níger y por su apoyo constante a través de sus consejos y oraciones y por el ejemplo de dedicación que muestra hacia todos los que sufren en su corazón o en su cuerpo, sin distinción de raza, de clase, de género o de creencia y sin recibir ningún salario.

Níger es un país pobre y 2020 fue un año particularmente difícil debido a la pandemia, pero nuestro trabajo ha ayudado a muchas personas solteras, familias, niños desatendidos y personas enfermas, donde nadie les traía ayuda porque no se atrevían a acercarse a ellos.

Nos encontramos con tantos casos graves, personas con elefantiasis u otras enfermedades, que viven en la pobreza, desprovistos de todo.

Nuestra presencia aporta comodidad y estamos encantados de hacer este trabajo al servicio de los más necesitados.

Nos interesamos mucho, también, a trabajar con unas ONG y varias organizaciones a fin de que, conjuntamente podamos ayudar a la población y darle la inspiración de hacer lo mismo a su nivel.

A pesar de la pandemia, los religiosos de la Fraternite Notre Dame se movilizaron para alimentar a los pobres y a los niños, para ayudar a las familias en apuros. Esta ayuda ha traído esperanza y fuerza para luchar contra el azote del virus.

Fraternite Notre Dame

502 N Central Ave, Chicago, IL 60644-1501 – USA

2290 First Ave, New York, NY 10035-1713 – USA

Tel. (1) 815-923-4350 - Fax. (1) 815-923-4519

info@FraterniteNotreDame.org - www.FraterniteNotreDame.org